
Marie, les musulmans et le Dessein de Dieu (2ème partie) 

 

Avant propos : La demande de cet article, annoncé dans celui qui est intitulé « Lourdes, Marie et les 

musulmans, 1ère partie », paru sur l’ancien site1 le 14 septembre 2008, nous permet de reprendre la suite de 

notre réflexion sur le rôle de Marie. Quelque peu actualisée cependant, du fait de nombreux autres articles, 

connexes à ce sujet, qui ont été publiés seront rappelés avec des liens hypertextes. 

*** 

Mais il convient de lever une équivoque qui se rapporte à deux préjugés, assez répandus, 

toutes obédiences confondues, en « milieu chrétien » :  

- La dévotion à la Vierge Marie n’est pas ‘naturelle’, voire est ‘idolâtre’ ; c’est l’opinion de 

beaucoup de nos frères protestants, qui font valoir qu’elle détourne de l’adoration due à 

Dieu seul. Selon la célèbre formule, ‘déshabiller Pierre pour habiller Paul’, avoir une dévotion 

à Marie c’est amoindrir le culte qu’on doit rendre à Dieu…Pas un instant nous avons pensé 

une chose pareille. C’est limiter Dieu et Lui prêter des pensées humaines. La lumière 

aveuglante du soleil peut-elle être jalouse de celle d’une lampe de poche ? Allons donc ! 

- Avoir une dévotion à Marie, dispense d’avoir une relation directe avec Jésus, ce qui, 

finalement, revient à dire qu’elle ne transmet pas nos prières à Dieu ou qu’elle décide par sa 

propre volonté d’intervenir ou pas…Ridicule, il suffit de méditer sur le miracle de Cana et du 

rôle que Marie y a joué dans ce qui s’en est suivi, avec une grande humilité : elle met en 

valeur son Fils. 

 

Enfin il y a plus et mieux que les deux digressions ci-dessus. Il convient plutôt de se pencher sur 

ce que le Seigneur réserve à Sa Mère dans son Église et dans le futur.  Pour cela je vais m’appuyer, en 

guise d’explication et d’introduction, sur un prêtre qui a donné sa vie et que l’Église a canonisé, à 

savoir saint Maximilien Kolbe qui, je crois biens, est le premier dans le monde latin à avoir développé 

le concept de :  

Marie, Épouse de l'Esprit Saint 

----------------------------------------- 

Maximilien Kolbe n'a été qu'une seule fois à Lourdes en 1930, mais en 1914, par une 

application d'eau de Lourdes, il avait été guéri miraculeusement d'un pouce droit 

que les médecins voulaient amputer, ce qui aurait peut-être été pour lui un 

empêchement aux ordres. Il a beaucoup médité, à partir des apparitions de 

Lourdes, le mystère de l'Immaculée Conception (validé de fait par les apparitions à 

sainte Bernadette), toute remplie de l'Esprit Saint.  

La Vierge Marie peut-être appelée à bon droit « Épouse de l'Esprit Saint ». Ce nom 

bien connu dans la tradition patristique et théologique est suggéré dans le Nouveau 

Testament. « C'est une analogie, explique le Père Kolbe cité par Jean-Paul II, qui fait 

entrevoir l'union ineffable, intime et féconde, entre l'Esprit et Marie. L'Esprit établit sa 

propre demeure en Marie au moment même où elle est venue à l'existence : il en 

prit possession absolue et la compénétra tellement que le nom d'Épouse de l'Esprit 

Saint n'exprime qu'une ombre lointaine, pâle et imparfaite de cette union ».  

« Certes la troisième personne de la sainte Trinité n'est pas incarnée, cependant 

notre mot humain épouse n'arrive pas à exprimer la réalité du rapport de 

                                                             
1 [www.notredamedekabylie.net/Autresrubriques/ExpressionAwal/tabid/63/articleType/ArticleView/articleId/354/LOURDES-MARIE-et-les-
MUSULMANS-1ere-partie.aspx]. Ce lien est barré, car il n’est plus accessible ainsi formulé. 



l'Immaculée avec le Saint-Esprit. On peut affirmer que l'Immaculée est en un certain 

sens "l'incarnation de l'Esprit Saint" ».  

Le père Manteau-Bonamy propose cet analogie pour comprendre la réalité des 

liens de la Vierge et de l'Esprit : « Si l'on reporte le lien de Jésus et du Fils de Dieu selon 

Nestorius à celui de l'Immaculée et du Saint Esprit on est sur la voie pour comprendre 

comment l'Immaculée est épouse, servante et sanctuaire du Saint Esprit ». 

Saint Maximilien Kolbe : D'après sa Conférence du 5 février 1941 et l'homélie de Jean-Paul II du 8 

décembre 1982 à Sainte-Marie-Majeure. 

 

1- Marie, Épouse de l'Esprit Saint 

J’ai été frappé de lire, il y a quelques années maintenant, que Marie était « fille du Père, mère du 

Christ et épouse de l’Esprit Saint ». Cette formule résume de manière remarquable la place 

qu’occupe Marie auprès de Dieu et, par contraste, sa singularité parmi les membres du Peuple de 

Dieu, dont bien sûr elle fait partie : 

- de tous les enfants de Dieu, elle est la seule à porter celui de « Mère de Dieu2 » ; 

- de toutes les mères elle est la seule à avoir allaité le « Fils de Dieu » ; 

- de toutes les épouses elle est la seule à être restée vierge, ayant été fécondée par « l’Esprit-Saint ». 

Ma réflexion n’a jamais cessé sur le rôle de Marie, ayant été évangélisé par les frères 

protestants, à mon jeune âge (11/15 ans). J’ai d’ailleurs mis beaucoup de temps à admettre qu’elle 

n’a pas eu d’autres enfants, contrairement à ce qu’une lecture littéraliste des évangiles laisserait 

croire, comme le reçoivent les protestants aujourd’hui encore. Quant à sa qualité de Mère de Dieu, 

une fois cet obstacle levé, je l’ai bien sûr admise, mais je n’avais pas remarqué qu’elle pouvait 

provenir du fameux texte de saint Jean dans lequel il rapporte que Jésus, sur la croix, lui déclara « 

voici ta mère » ; je compris dés lors que cela s’adressait à tout disciple de Jésus. En effet, qu’elle fût 

Mère de Dieu, en enfantant le Seigneur, allait de soi pour moi ; mais qu’elle fût aussi la mère de tous 

les chrétiens ne m’apparut clairement qu’à partir de ce moment-là, éclairant d’un jour nouveau la 

phrase de l’Évangile : « et elle accoucha de son fils premier né », Luc 2,7. 

Du reste saint Louis-Marie Grignon de Montfort vint définitivement confirmer cette découverte, 

quand j’ai pu lire son « Traité de la vraie dévotion à la Sainte Vierge ». Il fait cette remarque 

judicieuse : « … et on peut lui appliquer plus véritablement que saint Paul ne se les applique, ces 

paroles ‘mes petits enfants que, dans la douleur, j’enfante à nouveau, jusqu’à ce que Christ soit formé 

en vous’ (Gal 4,19) : J’enfante tous les jours les enfants de Dieu, jusqu’à ce que Jésus-Christ mon Fils 

ne soit formé en eux dans la plénitude de son âge. Saint Augustin se surpassant soi-même, et tout ce 

que je viens de dire, dit que tous les prédestinés, pour être conformés à l’image du Fils de Dieu, sont 

en ce monde cachés dans le sein de la Très Sainte Vierge, où ils sont gardés, nourris, entretenus et 

agrandis par cette bonne Mère, jusqu’à ce qu’elle ne les enfante à la gloire, après la mort, qui est 

proprement le jour de leur naissance, comme l’Église appelle la mort des justes. »   

 

2- L’épouse inépousée ! 

C’est ce même saint qui va m’ouvrir et me préparer à dire ce qu’on lira un peu plus loin. 

Lisons encore, en effet, un extrait, dans lequel on peut s’émerveiller de la justesse des révélations 

qu’il nous propose : « Marie a produit, avec le Saint-Esprit, la plus grande chose qui ait été et sera 

jamais, qui est un Dieu-Homme, et elle produira conséquemment les plus grandes choses qui seront 

                                                             
2 Comme le saint Maximilien Kolbe l’a dit du mot « épouse », le mot « mère » ne rend pas non plus toute la signification 
qu’il a dans l’univers spirituel.  



dans les derniers temps… Quand le Saint-Esprit, son Époux, l’a trouvée dans une âme, il y vole, il y est 

entre pleinement, il se communique à cette âme abondamment et autant qu’elle donne place à son 

Épouse… car depuis que cet Amour substantiel du Père et du Fils a épousé Marie pour produire Jésus-

Christ, le chef des élus et Jésus-Christ dans les élus, il ne l’a jamais répudiée, parce qu’elle a toujours 

été fidèle et féconde. » Quel mystère élevé avons-nous là ! 

Nos frères protestants devraient méditer sur cette Épouse fidèle : comment aurait-elle eu 

d’autres enfants ‘charnels’, elle qui était l’Épouse parfaite, « bénie entre toutes les femmes », de 

l’Esprit ? Il l’aurait épousé juste pour concevoir Jésus et, aussitôt après, se serait séparé d’elle, la 

répudiant comme l’aurait fait un homme vulgaire ? Inconcevable pour la troisième personne de la 

Sainte Trinité. 

La tradition provençale raconte que Marie-Madeleine fuyait les hommes, après avoir 

rencontré et vécu auprès de Jésus ; et, une fois Celui-ci monté au Ciel, se retira dans cette grotte de 

la Sainte-Baume en Provence, inconsolable après le départ de Jésus et dégoûtée par les choses 

terrestres… Et Marie, la sainte par excellence, se serait tournée vers des relations charnelles, elle qui 

avait été l’objet de l’élection divine pour l’Incarnation du Fils éternel, elle qui avait connu ce 

qu’aucune femme ne connaîtrait jamais, en tant que première « enfant du Père », en tant qu’unique 

et pure « Épouse de l’Esprit », en tant qu’unique Mère du Fils ? Elle qui était destinée, de toute 

éternité, à être la Mère de sa multitude de frères ? Soyons sérieux ! Être aussi proche de Dieu et 

continuer à désirer les choses qui passent c’est se méprendre sur Dieu, pour ne pas dire Le 

blasphémer. Qu’est-ce la vie éternelle sinon « connaître Dieu et Celui qu’Il a envoyé » ? Or Marie, par 

une faveur spéciale et anticipée, baignait dans l’amour de Dieu et Celui qu’Il avait envoyé était son 

Fils ! Avec son « fiat » elle était pour ainsi dire passée de l’univers de la chair à celui de l’Esprit. Si 

saint Joseph pouvait nous en parler, nous comprendrions ce qu’il avait compris, lui qui n’avait jamais 

dû avoir de pulsions conjugales à son égard.  

J’ai donc longtemps médité sur cette faveur spéciale de Marie d’être l’Épouse incomparable 

de l’Esprit, tout en réfléchissant sur son rôle de Mère en général et, en particulier, auprès des 

musulmans. Rôle particulier, là encore en effet, quand on considère, aujourd’hui plus qu’hier « sa 

présence » à ses enfants musulmans, à tel point que quelqu’un qui est plein de bonnes dispositions à 

leur égard m’avait dit un jour que Marie, dans le Coran, est comme le Cheval de Troie3… 

 

3- La Mère d’une multitude d’enfants ! 

Immaculée-Conception, Épouse-inépousée et Mère d’une multitude par l’Esprit en n’accouchant 

qu’une fois ; voilà les trois titres qui font de Marie une femme unique dans l’histoire des hommes. La 

sollicitude qu’elle porte à ses frères en humanité est de fait unique également : bien que nous soyons 

tous ses frères et sœurs, depuis Adam jusqu’au petit homme, ou femme, qui viendra à naître en 

dernier, nous sommes tous, potentiellement, ses enfants. Potentiellement parce que chacun de nous 

doit entériner personnellement cet état : pour être frère du Christ, le Fils éternel, chacun de ses 

disciples est ainsi pleinement conformé à Lui en devenant l’enfant spirituel de Marie.   

Quoi donc d’étonnant que l’évangile nous dise « qu’elle a accouché de son fils premier né ». Non 

pas charnellement en tant que « premier-né », ce qui supposerait que Jésus n’est pas le Fils éternel, 

né du Père avant tous les siècles, mais premier-né spirituellement en tant qu’Adam spirituel selon la 

                                                             
3 Cheval de Troie réciproquement vrai, pour les chrétiens comme pour les musulmans, du fait de l’identification de Marie 
Mère du Christ avec Myriam sœur d’Aaron et de Moïse. Ainsi les musulmans sont trompés tout autant que les chrétiens 
sont troublés. Voir aussi que les premiers se disent enfants de l’Oumma, une abstraction… Or la mère se dit Oumm…  



formule de saint Paul : « Or, Adam préfigure celui qui devait venir4 ». Et encore dans sa 1ère lettre aux 

Corinthiens :  

- 15.22 : « En effet, de même que tous les hommes meurent en Adam, de même c’est dans le 

Christ que tous recevront la vie, 

- 15.45 : L’Écriture dit : Le premier homme, Adam, devint un être vivant ; le dernier Adam – le 

Christ – est devenu l’être spirituel qui donne la vie. 

-  15.48 : Comme Adam est fait d’argile, ainsi les hommes sont faits d’argile ; comme le Christ 

est du ciel, ainsi les hommes seront du ciel. » 

Or, pour en revenir à Marie en tant que mère, si elle a un premier-né c’est qu’en effet elle en 

aura d’autres ; ce Premier-né sera suivi d’une multitude d’autres. Pas seulement en « Terre 

promise », mais dans le monde entier ; pas seulement parmi le peuple d’Israël mais parmi tous les 

peuples ! Peu importe qu’ils naissent dans des familles monothéistes ou polythéistes, païennes, 

idolâtres ou animistes, incrédules, agnostiques ou athéistes. Le fait de faire le choix, volontaire, de 

croire en Jésus-Christ les fait quitter leur famille humaine pour entrer dans la famille divine. Et ce 

faisant ils naissent comme frères du Fils Premier-né de Marie. C’est l’occasion de méditer le dialogue 

de Jésus avec Nicodème en saint Jean :  

- 3.03 « Jésus lui répondit : « Amen, amen, je te le dis : à moins de naître d’en haut, on ne peut 

voir le royaume de Dieu. » 

- 3.04 Nicodème lui répliqua : « Comment un homme peut-il naître quand il est vieux ? Peut-il 

entrer une deuxième fois dans le sein de sa mère et renaître ? » 

- 3.05 Jésus répondit : « Amen, amen, je te le dis : personne, à moins de naître de l’eau et de 

l’Esprit, ne peut entrer dans le royaume de Dieu. 

- 3.07 Ne sois pas étonné si je t’ai dit : il vous faut naître d’en haut.» 

 

4- La Mère qui nous fait renaître d’En-haut ! 

Nous y voici. Dans toutes ses apparitions Marie se fait connaitre en tant que Mère, la Mère du 

Ciel, pas de la terre. Et d’ailleurs on peut remarquer qu’elle privilégie les enfants la plupart du temps. 

Lorsque les visionnaires sont adultes Marie s’adresse à eux en les appelant « mon enfant ou fils ». 

Voir, par exemple, à l’occasion de son apparition à Juan Diego5 qui avait plus de 40 ans : « Sache et 

comprends bien, le plus humble de mes fils, que je suis la toujours vierge Sainte Marie, Mère du Vrai 

Dieu… » Notons justement, en passant, dans cet exemple, à une époque où le christianisme n’a pas 

encore pénétré les Amérindiens, combien la sollicitude de la Sainte Vierge se porte en direction de 

ceux qui sont encore loin de Son Fils.  

Et, de même, notons également les apparitions en pays musulmans, comme en Égypte, ou « dans 

l’intérêt » de ces derniers, comme à Lourdes et Fatima. Dans « l’intérêt des musulmans » signifie ici 

plutôt l’intérêt de Marie, et de la Sainte Trinité évidemment, pour ces enfants accaparés par l’islam. 

Nous n’allons pas ici reprendre tous les articles que nous avons publiés sur le site. Nous allons plutôt 

y renvoyer puisqu’ils ont pour matière ce que nous appelons « les signes du Dessein de Dieu » sur les 

musulmans.  

 

5- Le Dessein de Dieu sur les musulmans 

                                                             
4 Lettre aux Romains 5 :14. 
5
 Notre-Dame de Guadalupe, au Mexique en 1531. 



Dans l’Écriture Dieu Lui-même déclare qu’Il veut que tous les hommes soient sauvés6. Donc il n’y 

a rien d’extraordinaire à dire que Dieu veut que les musulmans le soient ; et en Jésus-Christ puisqu’Il 

est l’unique chemin de salut selon l’expression de saint Pierre qui s’était adressé ainsi aux Juifs 

(Actes, 4.12) : « En nul autre que lui, il n’y a de salut, car, sous le ciel, aucun autre nom n’est donné 

aux hommes, qui puisse nous sauver. » 

 

 Apparition en Égypte. 

 

Voici donc, dans l’ordre chronologique, les articles qui ont abordé ce sujet : 

1- Article du 14-09  2008, où nous avons étudié la chronique du lieu devenu le plus grand 

sanctuaire marial de France, voire d’Europe. Nous y avons vu un clin d’œil du Ciel, si on peut 

dire, dans les apparitions de Lourdes : Lourdes7, Marie et les musulmans, 1ère partie : 

https://nd2kabylie.org/expression-awal/lourdes-marie-et-les-musulmans-1ere-partie/ 

 

2- Article du 16 déc. 2009. Nous avons découvert, de fait, d’autres apparitions de la Sainte 

Vierge en pays musulman ou à proximité. À commencer bien sûr par celles de Fatima8, au 

Portugal, en 1917. Il nous a fallu chercher longtemps avant de trouver les renseignements 

sur l’origine du nom. De sorte que l’article est beaucoup plus tardif : voir plus bas. Mais il y 

en a eu d’autres ailleurs : en Syrie (Soufanieh en 19829) et à Medjugorje en Bosnie-

Herzégovine en 1981 qui se seraient poursuivi longtemps après... Enfin en Égypte sous 

Nasser (1968/1971) à Zeitoun. Et la dernière fois c’était en 2009 dans la banlieue sud du Caire. 

Court article sur ces apparitions du 11/12, du 16/12 et du 22/12 _ par lalla jerjer : 

https://nd2kabylie.org/expression-awal/marie-est-apparue-en-egypte-le-11-12-16-12-et-22-12/ 

 

3- Un article du 23 juin 2012, reprend les signes qui nous interrogent sur le sujet que nous 

traitons à nouveau ici. Nous l’avons intitulé « la Sainte Vierge et les musulmans » :  

         https://nd2kabylie.org/archives-a-2017/mere-qabel-spiritualite/la-sainte-vierge-et-les-musulmans/ 

 

                                                             
6
 1-Timothée : 2.04 …car il veut que tous les hommes soient sauvés et parviennent à la pleine connaissance de la vérité. 

7
 Le nom de Lourdes (Lorda en langue locale) semble bien venir du mot arabe (chamito-sémite) LWERDA (rose). 

8
 Ce sont celles qui interpellent le plus, évidemment. 

9
 Non reconnue par l’Église catholique. 

https://nd2kabylie.org/expression-awal/lourdes-marie-et-les-musulmans-1ere-partie/
https://www.cath.ch/newsf/medjugorje-la-vierge-cesse-ses-apparitions-mensuelles/
https://fr.wikipedia.org/wiki/Notre-Dame_de_Zeitoun
https://nd2kabylie.org/expression-awal/marie-est-apparue-en-egypte-le-11-12-16-12-et-22-12/
https://nd2kabylie.org/archives-a-2017/mere-qabel-spiritualite/la-sainte-vierge-et-les-musulmans/
https://fr.wikipedia.org/wiki/Notre-Dame_de_Soufanieh#:~:text=Notre%2DDame%20de%20Soufanieh%20(arabe,Damas%2C%20Soufanieh%2C%20en%20Syrie.


4- Du 15 août 2013. Un autre article intitulé « Le rôle de la Sainte Vierge auprès des 

musulmans », reprend aussi ces signes remarquables : https://nd2kabylie.org/expression-

awal/le-role-de-la-sainte-vierge-aupres-des-musulmans/ 

 

5- « La Vierge de l’Apocalypse » du 31 juillet 2018 est également en lien avec les musulmans. Et 

c’est même le plus mystérieux et le plus ancien signe qui se rapporte à cette question selon 

notre interprétation. Le dernier livre de la Bible, le livre de la Révélation ou le livre de 

l’Apocalypse10 avec ses trois astres du chapitre 12, et de la femme apparue dans le ciel… 

https://nd2kabylie.org/retour-du-christ/la-vierge-de-lapocalypse/ 

 

6- Du 25 avril 2022, un article sur « Fatima11, la Russie et l'islam » : né de la guerre qui se 

déroule, depuis février 2022, entre la Russie et l’Ukraine avec l’Otan. En cherchant des 

explications à la demande de la Sainte Vierge, le 13 juillet 1917, de consacrer la Russie « à 

son Cœur Immaculé ». Et les hypothèses possibles que nous avons trouvées en réponse, 

dont celle de la conversion des musulmans grâce à la Russie. Ceci dans la continuité de la 

réflexion antérieure contenue dans les articles : du 7 septembre 2018 « Marie à Fatima, la 

Russie et l’islam » ; et du 24 novembre 2020 « Message de la sainte Vierge reçu 5/5 ? » 

https://nd2kabylie.org/a-lire-a-decouvrir/fatima-la-russie-et-lislam/ 

 

7- Du 13 octobre 2023, mais publié beaucoup plus tôt (février 2017) et intitulé « Fátima…ô 

Fatima ! » :  

https://nd2kabylie.org/a-lire-a-decouvrir/fatimao-fatima/ 

 

 

 
 

 

 

 

                                                             
10

 Rappelons cet article de 2018 : https://nd2kabylie.org/retour-du-christ/la-vierge-de-lapocalypse/ 
11

 Fatima, est le nom du village où eurent lieu les apparitions de Marie en 1917 au Portugal. L’endroit, célèbre depuis, fait 
face au Maroc. Nous savons que Fatima est le prénom le plus commun parmi les musulmanes. Et il est porté depuis par des 
chrétiennes portugaises. Voir le lien vers Fatima ô Fatima ! 

https://nd2kabylie.org/expression-awal/le-role-de-la-sainte-vierge-aupres-des-musulmans/
https://nd2kabylie.org/expression-awal/le-role-de-la-sainte-vierge-aupres-des-musulmans/
https://nd2kabylie.org/retour-du-christ/la-vierge-de-lapocalypse/
https://nd2kabylie.org/expression-awal/marie-a-fatima-la-russie-et-lislam/
https://nd2kabylie.org/expression-awal/marie-a-fatima-la-russie-et-lislam/
https://nd2kabylie.org/persecutions/message-de-la-sainte-vierge-recu-5-5/
https://nd2kabylie.org/a-lire-a-decouvrir/fatima-la-russie-et-lislam/
https://nd2kabylie.org/a-lire-a-decouvrir/fatimao-fatima/

